Mme Ebadi appelle la France à ne pas s'engager dans un conflit avec l'Iran IRAN-FRANCE-NUCLÉAIRE - 23/10/2007 19h01 - AFP

LILLE, 23 oct 2007 (AFP) - L'avocate iranienne et prix Nobel de la paix 2003 Shirin Ebadi a appelé mardi la France et son président Nicolas Sarkozy, à ne pas s'engager "dans une guerre inutile" contre son pays, lors d'une conférence à Lille dans le cadre du Forum mondial de l'économie responsable.

"Je vous demande à vous peuple (..) de France, d'encourager M. Sarkozy à réfléchir aux intérêts de la France car aucun pays n'a d'intérêt à faire la guerre. Ne vous engagez pas

dans une guerre inutile", a-t-elle exhorté à la tribune.

Sans la mentionner, cette déclaration fait écho à la polémique qu'avaient suscité les propos du ministre des Affaires étrangères Bernard Kouchner en septembre dernier, selon lesquels il fallait "se préparer au pire" avec l'Iran, et le pire "c'est la guerre".

Interrogée sur la situation du nucléaire iranien et sur le dialogue avec les Nations Unies (ONU), l'avocate a indiqué qu'elle ne voyait pas de solution immédiate entre l'Occident et le régime du président iranien Mahmoud Ahmadinejad, tout en refusant l'idée de sanction

économique envers son pays.

"Les sanctions économiques touchent le peuple mais pas ses dirigeants. En revanche, une sanction politique peut affaiblir le pouvoir. Au conseil de sécurité de l'ONU, on pourrait décider que tous les individus du pouvoir iranien depuis le début de la Révolution (1979, ndlr) soient interdits d'entrer sur les territoires européen, américain et au siège de l'ONU", a proposé Mme Ebadi.

Ces propos ont été exprimés alors que se sont ouverts mardi à Rome de nouveaux pourparlers entre le diplomate en chef de l'Union européenne, Javier Solana, et le nouveau négociateur du dossier nucléaire iranien, Saïd Jalili, réputé plus proche du président iranien que son prédécesseur Ali Larijani, qui a démissionné samedi.

Ime/bb/DS